



Le Président Ndayishimiye aux côtés des jeunes dans la réalisation de la Vision 2040-2060



Le jeudi 18 avril 2024, le Chef de l'Etat Son Excellence Evariste Ndayishimiye, entouré d'autres Hautes personnalités du pays, a rehaussé de sa présence, au Sade Ingoma de Gitega, les activités de la deuxième et dernière journée de la conférence nationale de la jeunesse, sous le thème : "Jeunesse œuvrons tous ensemble pour l'atteinte de la vision d'un pays émergent en 2040 et pays développé en 2060".

Dans son discours de circonstance, Son Excellence Evariste Ndayishimiye, s'est réjoui qu'il soit en présence de la jeunesse qui ne se lamente plus étant donné qu'elle est active et constitue une ressource humaine solide dans la réalisation des objectifs de la

Vision 2040-2060. Il est aussi satisfait que le Burundi soit en situation de paix et de sécurité, les conditions pour garantir aux Burundais l'espoir d'un lendemain meilleur. "Cette situation n'a pas toujours été ainsi, les Burundais avaient perdu l'espoir d'un lendemain, ce qui les incitait à se faire embaucher par le Gouvernement et ne pouvaient pas entreprendre".

Le Père de la Nation a rappelé que le Tout Puissant a mis à la disposition des Burundais en général et aux jeunes en particulier ce dont ils ont besoin pour se développer. C'est notamment de la matière première, un sol fertile, un beau climat, de diverses sortes de minerais, de la force, de

Dans cette Edition:

page

Le Président Ndayishimiye aux côtés des jeunes dans la réalisation de la Vision 2040-2060

1

Gitega: Le Chef de l'Etat se dit satisfait du comportement de la jeunesse

2

Départ du président de l'Assemblée Nationale à destination de la République de Zambie

3

Le Premier Vice-Président du Sénat du Burundi reçoit en audience le Président de la Commission Vérité et Réconciliation

3

Renforcement des capacités des parlementaires et Cadres du Parlement

4

Mwaro: la Ministre de la justice appelle la population à dénoncer les magistrats corrompus

5

7

l'intelligence, etc. "Pour booster l'économie du Burundi, il faut mettre en avant l'agro-élevage et le secteur des mines. Il ne reste qu'à conjuguer les efforts pour parvenir à l'autonomisation économique de tout un chacun".

Insistant sur la mise en œuvre des conseils et instructions des dirigeants, le Numéro Un burundais a indiqué qu'il est l'heure de créer de l'emploi pour soi-même en mettant en place un système de plan évolutif qui consiste à partir d'un petit capital et qui, de façon évolutive, conduit à un capital consistant et à l'indépendance économique. "Les jeunes ont pris la balle au bond et font actuellement la fierté du Burundi", a rétorqué le Chef de l'État, révélant par ailleurs que le secret du développement n'est autre que combattre la peur d'obstacles et d'échecs en entreprenant.

Au cours des activités de cette journée, il a été l'occa-

sion pour le Représentant du Programme d'Autonomisation Economique et d'Emploi des Jeunes (PAEEJ) de faire sa présentation sur son rôle dans l'encadrement des jeunes pour l'atteinte de la Vision du Burundi, pays émergent en 2040 et développé en 2060. Une occasion a été aussi offerte aux jeunes entrepreneurs de partager avec les autres leur expérience entrepreneuriale, dès la naissance de leurs projets, les défis rencontrés et comment avec persévérance et détermination ils les ont surmontés. Comme tout projet de développement n'aboutit jamais si l'environnement n'est pas protégé, le Père de la Nation a ainsi lancé un appel vibrant à sa protection et a ainsi clôturé son discours en apportant un soutien financier à 7 jeunes qui ont manifesté la volonté d'accroître trois fois ce capital de base d'ici l'année prochaine. **(Présidence)**

Gitega: Le Chef de l'Etat se dit satisfait du comportement de la jeunesse



édition 2024, dans leurs témoignages ont remercié le Président de la République Son Excellence Evariste Ndayishimiye pour son engagement de soutenir les jeunes burundais dans leurs projets de développement. Ils ont dit que grâce aux conseils du Président de la République, ont pu aboutir à leur vision.

Quant au Président de la République Son Excellence Evariste Ndayishimiye, il s'est dit satisfait des témoignages des jeunes leaders car ils ont compris que le travail anoblit l'homme. Il a recommandé les jeunes à la sauvegarde du patrimoine national parce

Le 17 au 18 avril 2024, le Ministère des Affaires de la Communauté de l'Est Africain, de la jeunesse et de la culture a organisé, au stade Ingoma de Gitega, la conférence nationale de la jeunesse, édition 2024, sous le thème: "Jeunes, travaillons ensemble pour atteindre la vision Burundi émergent en 2040 et développé en 2060". Les activités de cette conférence ont été ouvertes et clôturées par le Président de la République Evariste Ndayishimiye jeudi 18 avril 2024.

La conférence nationale des jeunes a vu aussi la présence des Hautes autorités dont le Vice-Président, le Premier Ministre, l'Ombudsman burundais, les parlementaires, les membres du gouvernement, etc. Les participants à la conférence nationale des jeunes,

que le Burundi appartient à toute la population burundaise.

Le Chef de l'Etat était content parce que les jeunes d'aujourd'hui ne se lamentent plus disant qu'ils sont confrontés aux problèmes liés au chômage. Les jeunes ont réveillé leur conscience et ils ont vu qu'ils peuvent vivre sans emploi de la part de l'Etat et sans attendre des aides, a martelé le Président de la République. Le Président de la République a encouragé les jeunes à travailler ensemble en échangeant les expériences respectives pour avoir beaucoup de production en créant leurs propres emplois. Il a conseillé les jeunes à vaincre la peur et d'avoir la persévérance pour arriver à la réussite. **(RTNB)**

Départ du président de l'Assemblée Nationale à destination de la République de Zambie



Le lundi 15 avril 2024, le Président de l'Assemblée Nationale, Très Honorable Daniel Gélase Ndabirabe a pris l'avion, à

destination de Livingstone, en République de Zambie, pour prendre part à la conférence des présidents et à l'assemblée plénière du forum des parlements des pays membres de la Conférence Internationale sur la Région des Grands Lacs, CIRGL.

Avant son départ, il a indiqué que l'objectif de cette conférence est d'évaluer le rapport des activités réalisées par le Secrétaire Général sortant qui vient de terminer son mandat, afin d'élire un autre. Ça sera aussi une bonne occasion de mettre en place le plan d'actions pour les activités qui vont suivre. **(Assemblée Nationale)**

Le Premier Vice-Président du Sénat du Burundi reçoit en audience le Président de la Commission Vérité et Réconciliation



Le mardi 16 avril 2024, le Premier Vice-Président du Sénat, Honorable Denise Ndadaye, en compagnie du Deuxième Vice-Président du Sénat, Honorable Fabrice Nkurunziza, a reçu en audience le Président de la Commission Vérité et Réconciliation (CVR), Ambassadeur Pierre Claver Ndayicariye, au palais du Sénat à Gitega, la capitale politique du Burundi.

A l'issue de l'audience, Ambassadeur Pierre Claver Ndayicariye a indiqué que l'objectif de sa visite était la remise du rapport des réalisations de la CVR, exercice 2023. Il a signalé que

ce rapport comprend trois parties essentielles : le recensement effectué dans les provinces de Cankuzo, Bururi et Rumonge, et qui a permis d'identifier les auteurs des crimes, les victimes, ainsi que les personnes qui ont protégé les autres, pendant les crises cycliques que le Burundi a connues.

Il a expliqué que ce rapport parle aussi des réunions que la CVR a organisées, à l'intention de la diaspora ; à Kigoma (Tanzanie), à Nairobi (Kenya), à Bruxelles (Belgique) et à Washington (Etats Unis d'Amérique), afin de procéder à la détraumatisation à travers la parole, des Burundais qui trainent la douleur liée au grand nombre d'années d'exil, la perte des leurs et de leurs biens.

Il a fait savoir que ce rapport décrit également les réunions que la commission a organisées à l'intérieur du pays, au niveau des provinces, des confessions religieuses, des universités, des organisations de la société civile ainsi que des partis politiques, pour qu'ils s'expriment sur les activités de la CVR et découvrent les horreurs et atrocités des années antérieures. **(Sénat)**

Renforcement des capacités des parlementaires et Cadres du Parlement



Le Parlement du Burundi, en collaboration avec le Fonds des Nations Unies pour l'Enfance (UNICEF), a organisé un atelier de renforcement des capacités à l'intention des parlementaires et des cadres du parlement, en dates du 16 au 18 avril 2024, au chef-lieu de la province Ngozi. Le thème de cet atelier était : «renforcement de capacités des parlementaires membres de la commission en charge des finances sur l'analyse du projet de loi des finances avec un focus sur l'analyse du budget des secteurs sociaux prenant en compte les indicateurs macroéconomiques du Burundi».

Dans son discours d'ouverture, l'Honorable Pacifique Ndikuriyo, Président de la commission permanente chargée des questions économiques, de l'environnement, des finances et du budget, a remercié l'UNICEF pour avoir techniquement et financièrement appuyé la tenue de cet atelier pour le Parlement burundais. Il s'est réjoui également du partenariat existant entre l'UNICEF et le Parlement du Burundi.

Il a fait savoir que la session d'avril est consacrée à l'analyse et adoption de la loi des finances qui est un

outil de grande importance dans la programmation et la mise en œuvre des projets de développement des secteurs ministériels.

« En tant que législateurs, nous avons besoin d'être éclairés sur les techniques de calcul du PIB et les autres agrégats macroéconomiques des différents secteurs de l'économie afin de nous permettre d'analyser et voter aisément le projet de loi de finances et de savoir comment ces indicateurs affectent le financement des secteurs sociaux », a déclaré l'Honorable Ndiwokubwayo.

Le Représentant de l'UNICEF a, quant à lui, rappelé que le budget de l'Etat est un outil essentiel car il détermine dans un document unique l'ensemble des ressources et charges budgétaires et financières dont il disposera pour mettre en œuvre sa politique. Il a également fait savoir que dans le cadre de la mise en œuvre du programme de coopération entre l'UNICEF et le Gouvernement du Burundi pour les années 2024-2027, l'UNICEF Burundi a mis en œuvre un programme dédié aux finances publiques pour les enfants afin de promouvoir la transparence, l'efficacité, l'équité et la cohérence des investissements publics en faveur des enfants. Il a ajouté que les secteurs sociaux constituent l'une des priorités du Gouvernement retenues dans la Vision Burundi Pays Emergent en 2040 et Pays Développé en 2060 et le Plan National de Développement du Burundi 2018-2027.

D'autres thèmes secondaires ont été développés notamment l'introduction sur le cadre macroéconomique ; le lien entre les agrégats macroéconomiques et les conditions de vie des enfants ; l'analyse du secteur réel et calcul du PIB et de l'inflation ; l'analyse du secteur extérieur, secteur monétaire et interrelation entre les secteurs ; analyses budgétaires des secteurs sociaux et l'analyse du secteur des finances publiques et le calcul des indicateurs macroéconomiques. **(Sénat)**

Mwaro: la Ministre de la justice appelle la population à dénoncer les magistrats corrompus

La Ministre de la justice Madame Domine Banyankimbona a poursuivi mardi 16 avril 2024, les descentes sur terrain dans la province de Mwaro, dans l'objectif d'aider les justiciables à accéder à la justice sans parcourir de longues distances, avec l'appui du projet "Just Future"(Ejo Heza), exécuté par l'OAG, avec le financement de CORDAID.

Ces activités sont organisées par le ministère de la justice dans le cadre de la nouvelle approche de faire des descentes dans toutes les provinces pour recueillir les préoccupations de la population, en vue de trouver des solutions.

Dans son mot d'accueil, le Gouverneur de la province de Mwaro Gaspard Gasanzwe a fait savoir que la paix et la sécurité sont au beau fixe mais des défis liés aux conflits

fonciers persistent. Il a précisé que ce sont ces derniers qui impliquent beaucoup de procès en suspens dans les instances judiciaires de cette province.

La Ministre de la justice Madame Domine Banyankimbona est revenue sur le comportement de certains juges et magistrats qui ternissent l'image de la justice burundaise en exigeant des pots de vin aux justiciables.

La Ministre de la justice Madame Domine Banyankimbona a demandé à la population de dénoncer les magistrats corrompus. Aux juges et magistrats non corrompus, elle demande de marginaliser ceux qui exigent des pots de vin. Elle a appelé les juges et les magistrats au changement de comportement et à rompre avec la corruption.

Madame Domine Banyankimbona conseille à la population de s'atteler aux travaux de développement et d'adhérer aux coopératives au lieu de passer la plus grande partie de leur temps à courir dans les cours et tribunaux pour des procès sans issu. Elle a invité la population à mettre en application les jugements rendus par la justice sinon le procureur au niveau provincial fera respecter la loi.

Elle a également appelé l'administration à s'approprier des questions de la justice pour travailler en



quadrilogie, afin d'asseoir la souveraineté judiciaire, caractéristique d'un Etat de droit. Elle a conseillé aux notables des collines d'accomplir leur mission sans exiger des pots de vin, pour rendre justice aux justiciables.

Les préoccupations adressées au ministre de la justice par la population de Mwaro sont liées aux conflits fonciers et aux jugements rendus sans jamais être exécutés ou qui sont mal exécutés ainsi que des dossiers qui perdurent dans les cours et tribunaux. La délégation du ministère de la justice conduite par la ministre a apporté des réponses aux dossiers en rapport avec les demandes de révisions des jugements rendus et les recours contre certaines exécutions. (RTNB)

Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement

Département de la Communication

www.mae.gov.bi

Twitter: @MAEBurundi